
Burgdorf, 06.09.2019 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ortsrates Schillerslage der Stadt Burgdorf am 05.09.2019 im 

Schützenheim Schillerslage, Rapsfeld 13, 31303 Burgdorf, 

 

18.WP/OR Schil/014  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  19:00 Uhr Ende öffentlicher Teil:  20:30 Uhr 

 

 

 

 

 

Anwesend: Ortsbürgermeister 

  Reißer, Cord  

stellv. Ortsbürgermeister 

  Gawlik, Mario  

Ortsratsmitglied/er 

  Bührke, Heinrich  

  Plaß, Barthold  

  Scharringhausen, 

Katharina 

 

Verwaltung 

  Brinkmann, Jan-Hinrich bis TOP 11 

  Hammermeister, Birgit  

  Vierke, Silke  
 

 

 

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Schillerslage vom 

09.05.2019 

   

3. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

   

4. Mitteilungen des Bürgermeisters 

   

4.1. Aktueller Stand zum SuedLink  

hier: Beteiligung der Behörden gemäß § 9 Abs. 2 NABEG 

Vorlage: M 2019 0938 

   

4.2. Straßenverkehrsbehörde Region Hannover - Mitteilung zum Stand der Bearbeitung 

Vorlage: M 2019 0964 
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4.3. Friedhofsentwicklungsplanung Burgdorfer Friedhöfe - Vorstellung der Ergebnisse 

Vorlage: M 2019 0982 

   

5. Umstellung der Energieversorgung der Geschwindigkeitsanzeigesysteme in Schil-

lerslage auf Solarenergie, Anfrage des Ortsrates Schillerslage vom 18.08.2019 

Vorlage: A 2019 1016 

   

6. 62. Änderung des Flächennutzungsplans (Feuerwehr Schillerslage)  

- Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB  

- Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit (gem. § 3 Abs. 1 BauGB) 

und der Behörden (gem. § 4 Abs. 1 BauGB) 

Vorlage: BV 2019 1009 

   

7. Bebauungsplan 4-6 "Feuerwehr Schillerslage"  

- Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB  

- Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit (gem. § 3 Abs. 1 BauGB) 

und der Behörden (gem. § 4 Abs. 1 BauGB) 

Vorlage: BV 2019 1010 

   

8. Antrag auf Fördermittel aus dem Regionalen Gewerbeflächeninvestitionsprogramm 

(REGIP) 

auf Basis des Entwurfs eines Gewerbeflächenentwicklungskonzepts 

Vorlage: BV 2019 0993 

   

9. Abrechnung von straßenbaulichen Maßnahmen - Aufwandsspaltung (Teileinrich-

tung) 

Vorlage: BV 2019 0975 

   

10. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

10.1. Anfrage gem. Geschäftsordnung zum aktuellen Stand der Planung Hornweg in 

Schillerslage - Vorlage folgt - 

Vorlage: F 2019 1018 

   

11. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

Herr Reißer begrüßte alle Anwesenden und eröffnete die Einwohnerfra-

gestunde. 

 

Da keine Fragen gestellt wurden, schloss er diese wieder. 
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 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  

  

Herr Reißer eröffnete die Sitzung und stellte bei form- und fristgerechter 

Einladung die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest. 

 

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 

 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Schillers-

lage vom 09.05.2019 
  

  

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden 

 

Beschluss: 

 

Das Protokoll über die Sitzung des Ortsrates vom 09.05.2019 wird 

genehmigt. 
 

 

 

 3. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  

  

Herr Reißer teilte Folgendes mit: 

 

1. Er sprach der Stadt Burgdorf seinen Dank für den Zuschuss zum 

Schützenfest aus. 

 

2. Das Dreschefest findet am Sonntag, 15.09.2019, statt. Es können 

sich noch gerne Helfer hierfür melden. 

 

3. In der Straße Heckendamm werde oft auf den Grünflächen seitlich 

der Fahrbahn geparkt, was jedoch lt. Mitteilung der Region Hanno-

ver verboten sei. 

 

 

 

 

 4. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

 

 

 

 4.1. Aktueller Stand zum SuedLink  

hier: Beteiligung der Behörden gemäß § 9 Abs. 2 NABEG 

Vorlage: M 2019 0938 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 
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 4.2. Straßenverkehrsbehörde Region Hannover - Mitteilung zum Stand der 

Bearbeitung 

Vorlage: M 2019 0964 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 

 

 

 

 

 4.3. Friedhofsentwicklungsplanung Burgdorfer Friedhöfe - Vorstellung der 

Ergebnisse 

Vorlage: M 2019 0982 
  

  

Frau Vierke teilte mit, dass es derzeit um das Grobkonzept für die Friedhofs-

entwicklungsplanung gehe. Soweit Detailplanungen für den Friedhof Schillers-

lage aufgenommen werden, werde der Ortsrat eingebunden. 
 

Unabhängig davon schlägt die Fachabteilung vor, im Frühjahr nächsten Jahres 

einen Vor-Ort-Termin für die Einwohner und Einwohnerinnen einzustellen, um 

für Fragen und Anregungen rund um die Bestattung und den Friedhof zur Ver-

fügung zu stehen. 

 

Herr Reißer begrüßte die Idee und schlug vor, den Termin im Vorfeld einer 

Ortsratssitzung abzuhalten. 

 

Weiterhin schlug Herr Reißer vor, dass alte Grabstätten auf dem Friedhof 

Schillerslage nicht eingeebnet, sondern von der Allgemeinheit weiter ge-

pflegt werden könnten. 

 

Bezüglich der Bedarfsplanung der Wirtschaftlichkeit der Friedhofskapellen 

betonte Herr Reißer, dass sich der Ortsrat Schillerslage geschlossen ge-

gen eine Entfernung der Friedhofskapelle auf dem Friedhof Schillerslage 

ausgesprochen habe. 

 

Auf die Frage von Herrn Bührke, ob es sich bei den Friedhöfen um kos-

tenrechnende Einrichtungen handeln würde, antwortete Frau Vierke, dass 

dieses der Fall sei. Sie führte weiter aus, dass der Kostendeckungsgrad bei 

ca. 60 % liegen würde. Bei den Bestattungsarten habe ein ziemlicher Wan-

del nach pflegeleichten Grabstätten stattgefunden. Herr Reißer ergänzte, 

dass dadurch auch die Baumoase auf dem Friedhof Schillerslage angelegt 

worden sei. 

 

Da derzeit auch geprüft werde, ob auf dem Friedhof Schillerslage weiterhin 

nur Einwohnerinnen und Einwohner ausschließlich aus Schillerslage beige-

setzt werden dürfen, sprach sich der Ortsrat Schillerslage deutlich gegen 

eine Änderung hierzu aus. 

 

Herr Reißer teilte mit, dass Beschwerden bezüglich der Durchführung der 

Grabsteinkontrollen an ihn herangetrogen worden seien. Danach würde bei 

den Grabsteinkontrollen sehr stark an den Grabsteinen gerüttelt und geschüt-

telt werden. Frau Vierke erklärte, dass es klare Prüfvorschriften für diese 

Kontrollen gebe. Herr Reißer bat darum, bei der nächsten Grabsteinkontrolle 

auf dem Friedhof Schillerslage mit teilnehmen zu dürfen. Frau Vierke sagte 

ihm dieses zu. 

 

 



- 5 - 

Antwort der Tiefbauabteilung: 

Die nächste Grabsteinkontrolle wird nach Ostern im nächsten Jahr (2020) 

durchgeführt. Der Termin wird über die Presse als Öffentliche Bekanntma-

chung bekanntgegeben. Herr Reißer wird zur gegebenen Zeit zur nächsten 

Grabsteinkontrolle auf dem Friedhof Schillerslage eingeladen. 

 

 

 

 

 5. Umstellung der Energieversorgung der Geschwindigkeitsanzeigesys-

teme in Schillerslage auf Solarenergie, Anfrage des Ortsrates Schil-

lerslage vom 18.08.2019 

Vorlage: A 2019 1016 
  

  

Frau Vierke teilte mit, dass eine Umrüstung der beiden Messanzeiger an den 

Ortseingängen in Schillerslage auf Solarbetrieb möglich ist. Die Kosten hierfür 

würden sich auf ca. 3.500 € (ohne Montagekosten) belaufen. Der Ortsrat 

sprach sich einstimmig dafür aus, dass dieser Antrag zur weiteren Beratung in 

den nächstmöglichen Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit, Liegenschaften und 

Verkehr (A-WALV) überwiesen werden solle. 

 

 

 

 

 6. 62. Änderung des Flächennutzungsplans (Feuerwehr Schillerslage)  

- Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB  

- Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit (gem. § 3 

Abs. 1 BauGB) und der Behörden (gem. § 4 Abs. 1 BauGB) 

Vorlage: BV 2019 1009 
  

  

Die Tagesordnungspunkte 6 und 7 wurden gemeinsam behandelt. 

 

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

1. Gemäß § 2 Abs. 1 BauGB wird die Aufstellung der 62. Änderung 

des Flächennutzungsplans „Feuerwehr Schillerslage“ beschlos-

sen. 

 

2. Es wird beschlossen, auf der Grundlage des Vorentwurfs zur 62. 

Änderung des Flächennutzungsplans „Feuerwehr Schillerslage“ 

in der Fassung vom 21.08.2019 die frühzeitige Beteiligung der 

Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 BauGB sowie parallel die früh-

zeitige Beteiligung der Behörden gemäß § 4 Abs. 1 BauGB 

durchzuführen. 
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 7. Bebauungsplan 4-6 "Feuerwehr Schillerslage"  

- Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB  

- Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit (gem. § 3 

Abs. 1 BauGB) und der Behörden (gem. § 4 Abs. 1 BauGB) 

Vorlage: BV 2019 1010 
  

  

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

1. Gemäß § 2 Abs. 1 BauGB wird die Aufstellung des Bebauungs-

 plans 4-6 „Feuerwehr Schillerslage“ beschlossen. 

 

2. Es wird beschlossen, auf der Grundlage des Vorentwurfs zum 

Bebauungsplan 4-6 „Feuerwehr Schillerslage“ in der Fassung 

vom 21.08.2019 die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit 

gemäß § 3 Abs. 1 BauGB sowie parallel die frühzeitige Beteili-

gung der Behörden gemäß § 4 Abs. 1 BauGB durchzuführen. 

 

 

 

 

 8. Antrag auf Fördermittel aus dem Regionalen Gewerbeflächeninvestiti-

onsprogramm (REGIP) 

auf Basis des Entwurfs eines Gewerbeflächenentwicklungskonzepts 

Vorlage: BV 2019 0993 
  

  

Herr Reißer betonte, dass die Anhörung des Ortsrates Schillerslage be-

reits in der gemeinsamen Sitzung am 15.08.2019 des Ausschusses für Um-

welt, Stadtentwicklung und Bau (A-USB) mit den Ortsräten und Ortsvorste-

hern erfolgt sei. Der Ortsrat habe sich dabei geschlossen gegen eine Gewer-

beflächenentwicklung in der Gemarkung Schillerslage ausgesprochen. 

 

Zur Information der Einwohner und Einwohnerinngen in Schillerslage wurden 

in der Ortsratssitzung am 05.09.2019 nochmals die Argumente von ihm dar-

gelegt. 

 

 

 

 

 9. Abrechnung von straßenbaulichen Maßnahmen - Aufwandsspaltung 

(Teileinrichtung) 

Vorlage: BV 2019 0975 
  

  

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

Der Rat beschließt, den Aufwand für die selbstständig nutzbare Tei-

leinrichtung „Straßenbeleuchtung“ für die Ausbauanlage „Ortsdurch-

fahrt Klein Schillerslage (K 120)“ gesondert zu ermitteln. 
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 10. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

  

 

 10.1. Anfrage gem. Geschäftsordnung zum aktuellen Stand der Planung 

Hornweg in Schillerslage 

Vorlage: F 2019 1018 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 

 

 

 

 

 11. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

1. Umnutzung Wiese Klein Schillerslage 
Herr Reißer erkundigte sich nach der Nutzung des Grundstückes von 

Schillerslage aus nach Klein Schillerslage und zwar die erste eingezäun-

te Wiese auf der rechten Seite. Auf dieser Wiese würden Container, 

Steine, Gehwegplatten, etc. stehen. Die Verwaltung werde gebeten, 

diese Nutzung zu überprüfen. 

 

 

2. Fahrradweg im Bereich der Brücke über die B188 

Herr Reißer teilte mit, dass der Fahrradweg im Bereich der Leitplan-

ken der Brücke über die B188 (von Schillerslage in Richtung Burgdorf) 

von seitlichem Unkraut zugewachsen sei und zurückgeschnitten werden 

müsse. Die Verwaltung werde um entsprechende Überprüfung gebeten. 

 

 Antwort der Tiefbauabteilung: 

 Im Bereich der Brücke zwischen Kreisverkehrsplatz und Anschluss 

 Sprengelstraße ist die Straßenmeisterei Burgdorf zuständig. Das Anlie-

 gen wurde zuständigkeitshalber an die Straßenmeisterei weitergeleitet. 

 Der Bereich ab "Ohr" Richtung Schillerslage wird vom städtischen Gärt-

 nerbauhof so bald als möglich gemäht. 

 

 

3. Schild „Sportanlagen“ im Rapsfeld 

Herr Reißer wies darauf hin, dass das Schild „Sportanlagen“ im Raps-

feld erneuert werden müsse, da es defekt sei. 

 

 

4. Holztor auf dem Friedhof Schillerslage 

Herr Gawlik machte darauf aufmerksam, dass das Holztor auf der an-

deren Seite des Friedhofes erneuert werden müsse. Weiterhin teilte er 

mit, dass Herr Wolfgang Heldt aus Schillerslage bereit sei, das Tor zu 

schmieden, wenn das Material hierfür kostenlos zur Verfügung gestellt 

werden würde. Frau Vierke erklärte, dass hierzu ein Gespräch mit der 

Fachabteilung vor Ort stattfinden solle. 

 

 Antwort der Tiefbauabteilung: 

 Der vorhandene Zaun einschließlich der Tore werden voraussichtlich im 

 Oktober durch eine Zaunbaufirma erneuert. Es wird ein 1,20 m hoher 

 Stabgitterzaun, Farbe anthrazit, verbaut. 
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 Einwohnerfragestunde 

  

Herr Reißer eröffnete erneut die Einwohnerfragestunde. 

 

Die Fragen und Antworten sind dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 

 

  

 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Stadträtin Ortsbürgermeister Protokollführerin 
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